

Quel est ce pays ?

Marie Lavin
(texte écrit en novembre 2005)

Quel est ce pays où deux adolescents rentrent d'un entraînement de football et ont si peur de la police dont la mission est de les protéger, qu'ils s'enfuient au hasard, escaladent de hautes grilles malgré les mises en garde affichées et meurent électrocutés ?

Quel est ce pays où un ministre stigmatise de jeunes Français en évoquant leurs origines « immigrées » ? Devront-ils bientôt fournir un certificat prouvant qu'ils sont issus de trois grands-parents garantis non immigrés ?

Quel est ce pays où un ministre amalgame jeunesse et délinquance en usant inconsidérément de termes insultants ?

Quel est ce pays où des jeunes diplômés à bac plus sept, pointent au chômage, gardent des enfants ou font des ménages pour survivre ?

Quel est ce pays où 66 % des jeunes scientifiques de niveau bac + 4 sont encore au chômage un an après la fin de leurs études ?

Quel est ce pays où des jeunes enchaînent stage sur stage, travaillent gratis et se voient, en fin de stage, demander de former leurs successeurs ?

Quel est ce pays où moins de 10 % de ces stagiaires sont ensuite embauchés ?

Quel est ce pays où l'Etat et les entreprises choisissent de faire tourner à l'année des stagiaires non rémunérés sur des postes de responsabilité ?

Quel est ce pays où les jeunes ne peuvent louer un appartement sans la caution financière de leurs parents ?

Quel est ce pays où un jeune salarié de moins de 26 ans, ne compte pas dans les effectifs d'une entreprise ?

Quel est ce pays où un élu de la République ose proposer l'apprentissage d'un métier dès la fin de l'école primaire comme punition pour les jeunes délinquants ?

Quel est ce pays où les jeunes en apprentissage dès quatorze ans n'auront plus droit à l'enseignement ?

Quel est ce pays dont la jeunesse souffre et dit redouter l'avenir ?

Le 16 novembre 1941 le premier cahier de *Témoignage Chrétien* avait pour titre « France, prends garde de perdre ton âme ».

Le 16 Novembre 2005, l'envie nous prend de crier : « France, prends garde de désespérer ta jeunesse ! »